
Redatto da ALCANTARA SRL 

 

 
 

 

 

Città di Marsala 
 

Medaglia d’oro al Valore Civile 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE 

DEL 20 GIUGNO 2023 

Sindaco: ON. Massimo Grillo 



1 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

INDICE ANALITICO PROGRESSIVO 
APPELLO INIZIALE ORE 17.54 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21.205 

Apertura Lavori ore 19.56 ................................ 5 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 5 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE ................. 5 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 5 

Punto numero 1 all’ordine del giorno. .................... 6 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 6 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................. 7 

INTERVENTO ............................................... 7 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................. 7 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 7 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................. 7 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 7 

COSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE .............................. 7 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 7 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................. 8 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA .............................. 9 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRNINO GUGLIELMO ............ 9 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA ............................. 10 

CONSIGLIERE FICI NICOLA ................................. 10 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA ............................. 11 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO ............................. 11 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA ............................. 12 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 12 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 16 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 17 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 18 

CONSIGLIERE ORLANO LEONARDO ............................. 18 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 18 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 19 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 19 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 19 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 19 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 20 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 20 



2 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 20 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 21 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 21 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 23 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 23 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 23 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 24 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 24 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 25 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 25 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 26 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 26 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 26 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 26 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 26 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 26 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 26 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 27 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO .................... 27 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 27 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA ............................... 27 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 29 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 29 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 30 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 30 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 30 



3 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 30 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 30 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 30 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 30 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 31 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 31 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 31 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE ............................ 31 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 31 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 32 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 33 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

DOTTORE ANGILERI ........................................ 34 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 34 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............ 34 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............ 35 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 35 

Prelievo punto numero 6 ................................. 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 36 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 38 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 39 

Punto numero 4 all’ordine del giorno. ................... 40 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 40 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............ 41 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............ 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............ 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 42 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 43 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 43 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 44 



4 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 44 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 45 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 46 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 46 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 46 

Punto numero 5 all’ordine del giorno. ................... 48 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 48 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO ............ 48 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 48 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 48 

DOTTORE ANGILERI ........................................ 49 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 50 

DOTTORE ANGILERI ........................................ 50 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 50 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE .......................... 50 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 51 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 51 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 51 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE .................... 51 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 52 

PRESIDENTE STURIANO ..................................... 53 

  

 

  

 

 

 

  



5 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

APPELLO INIZIALE ORE 17.54 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21.20  

  

Apertura Lavori ore 19.56  

 

 PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Buonasera a tutti, Segretario, procedere con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

Sturiano Vincenzo,      assente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,    presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,      assente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,     assente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente;   

  

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

All’appello risultano presenti 15 Consiglieri Comunali su 

24, la Seduta è valida. Tengo a giustificare i Consiglieri 

Passalacqua, Di Girolamo, Giacalone, Martinico e Vinci, che 

sono assenti per motivi personali. A questo punto passo al 

punto n. 1 all’ordine del giorno. 
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Punto numero 1 all’ordine del giorno. 

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

“Nomina scrutatori”. Nomino quale scrutatore Consigliere 

Cavasino, Fici e Accardi. Per alzata e seduta, chi è 

favorevole rimane seduto, chi è contrario si alza. Approvato 

all’unanimità. Comunico all’aula che sono pervenuti a 

codesto Ufficio di Presidenza, i verbali delle Sedute 

Consiliari del 17 aprile 2023, del 26 aprile 2023 e del 2 

maggio 2023, di cui si chiede l’approvazione per alzata e 

seduta. Chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 

alzi. Approvato anche questo all’unanimità. Per 

comunicazioni, ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Carnese, prego. 
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Comunicazioni 

 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie Signor Presidente, colleghi. Ho avuto sollecitato da 

più parti, di accennare, chiedo scusa, di essere retorico, 

di accennare qualche cosa sulla Sanità, poiché praticamente, 

anche nostri colleghi hanno avuto coinvolti dei familiari... 

 

INTERVENTO 

 

Ma con chi parli? Non c’è nessuno. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Rimane registrato, poi se lo ascolteranno se (inc.) eh... 

Dicevo, praticamente che, si sono verificati fatti 

inverosimili, fatti veramente che c’è da fare rabbrividire, 

cose allucinanti, praticamente, una giovane signora con un 

ictus... Presidente, se non c’è un poco di... qua io, mi 

fermo.  

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Consiglieri... Consigliere Carnese prego, continui il suo 

intervento. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Dicevo, praticamente che, cose da rabbrividire, che chiunque 

di noi, speriamo mai, si può trovare in quella situazione 

tragica, dico, una signora, una giovane signora, di giovane 

età, con un ictus, per fare una consulenza neurologica, deve 

girarsi mezza Sicilia, una cosa allucinante... Rosanna... 

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

 

Scusi Consigliere Carnese, se può ripetere, una signora? 

 

COSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Con un ictus. 

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Ah, okay. 
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CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

E doveva fare una consulenza neurologica, perché, anche là 

eseguono le consulenze neurologiche, anche per l’ictus non 

solo per gli incidentati, dico, scusami, si deve girare mezza 

Sicilia per fare una consulenza? Non è vergognoso? Il 

Sindaco, che è il nostro capo in primis della Sanità, ma che 

fa? Fa tutto il giorno, tutto il giorno a fare le passerelle, 

subrette, a creare caos, contro caos? Ma dico, scusa, qua si 

parla di cose serie, non è che... qua non c’è da... né da 

sottovalutare la cosa, perché sinceramente, ripeto, ognuno 

di noi, facendo i dovuti scongiuri, può capitarci, perché 

della Sanità, non possiamo essere esclusi, è giusto? Quindi, 

Signor Presidente, io le ricordo, anche a lei Assessore, per 

favore, veda se può trasmettere il mio timbro di voce al 

Signor Sindaco. La Neurologia, in qualsiasi tipo di ospedale, 

deve essere fatta... ci deve essere come routine, e significa 

che non si piò aprire un ospedale, giustamente, di un certo 

calibro, se non esiste almeno un ambulatorio di Neurologia, 

una cosa vergognosa, perché non solo servono per le malattie 

come nel caso specifico, ma anche per i traumi, ora, con 

l’avvento della stagione estiva, con l’aumento dei veicoli 

a due ruote, con il caldo che picchia a più non posso, gli 

incidenti non si conteranno di quanto saranno, e quindi per 

favore, dica al Signor Sindaco, non ci faccia abbassare 

sempre la testa, il Signor Sindaco, e lo faccia sorridere 

sotto ai baffi, senza che conclude niente, deve essere 

operativo, operativo, non deve battersi il petto e poi non 

fa niente, deve essere operativo, perché ripeto, fatti del 

genere non debbono più avvenire, in una città democratica. 

Detto questo, Signor Presidente, volevo porre un’altra 

domanda, ma, il servizio degli ingombranti funziona? 

Funziona, ma scusa, quant’è il telefono, glielo hanno rubato 

il telefono, perché non rispondono mai, si sono presi il 

telefono? Non hanno mai risposto, uno... un certo, posso 

fare nome e cognome anche, il signor Ambrogio, ha 

telefonato... mi ha autorizzato lui, ha telefonato 22 volte 

e 22 volte non hanno risposto, dico, scusa, ma che servizio 

è? Ma come funziona questa Amministrazione, che è sempre 

(inc.). Quindi, Presidente, qua sono cose serie che si parla, 

Presidente mia, quando sono cose serie sono cose serie, 

quando c’è da scherzare, scherziamo, ma qua sono cose serie, 

il servizio degli ingombranti è serio, perché è praticamente, 

per incrementare le discariche abusive, non ci vuole niente 

ad incrementare le discariche abusive, questo praticamente, 

è un inizio di discarica abusive, perché questo amico mio, 

ha qualche lavatrice, qualche frigorifero da buttare, 

qualche altra cosa, scusa, dice, ma io è da 20 giorni che 

telefono, era stato investito anche della cosa 

dell’Assessore Tumbarello, e ancora non si sa niente, dice, 

sono costretto a buttarli, chi ci dà torto, voglio sapere 

chi ci dà torto, e incominciano le discariche abusive, quindi 
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scusa, prevenire si dice che è meglio che curare, quindi, ma 

per quale motivo che le cose non funzionano o funzionano 

male o a singhiozzo, io sinceramente, non mi faccio persuaso. 

Una volta, che c’è il Presidente Sturiano qua, Presidente 

Sturiano, io le ho fatto... al Presidente Sturiano, ho fatto 

praticamente, per diverse volte, diverse domande, nel quale 

lui fa sempre il finto tonto, fa il sordo, fai finta di non 

sentire, non mi ha dato mai una risposta, ultimamente, quando 

l’ambulanza è venuta qua con notevole ritardo, perché erano 

impegnati a Mazara, dico, ho detto di fare una nota a 

Palermo, per vedere di potere sanare con un numero adeguato, 

le postazione delle ambulanze, mah, poi altre domande ho 

fatto, comunque, quando ci sarà lui seduto là, mi spiegherò 

con lui, quindi lei non c’entra niente. Grazie, comunque, 

arrivederci. 

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Carnese. Il Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRNINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, Consiglieri, colleghi, Assessore. Il 

Consigliere Carnese è ottimista, nel penare che presso il 

nostro nosocomio, si possono accrescere dei reparti che non 

ci sono. Io credo invece, che c’è una politica che sta e 

vuole, annientare, distruggere i reparti esistenti, l’UTIC, 

tanto per cominciare, è ridotto a cinque posti letto, e per 

tutta risposta, dopo che il Primario è andato in pensione, 

hanno dato ad Interim, l’incarico di Primario, ad un 

Cardiologo che contemporaneamente è Primario a Castelvetrano 

e non so dove pure, e non sa dove andare prima, come se 

l’ospedale di Marsala, non avesse menti e intelligenze, 

capaci a fare il Primario, che già fra l’altro, c’è un 

Cardiologo che faceva da Vice, quindi, questo altro affronto. 

Andiamo ad un’altra comunicazione Presidente. Io non so 

quanti di voi, hanno avuto la sventura di andare nei pressi 

di via Mazzini o sul lungomare, via Dello Sbarco, via Verdi, 

il traffico a collasso, da delirio, dei lavori che si stanno 

facendo, ma io dico, questo Direttore dei Lavori, che io non 

so chi è, e chi sia, ma è possibile ridurre una città in 

ginocchio in questo modo? Da delirio, le persone escono dalla 

macchina e imprecano, e si arrabbiano, e hanno ragione, l’ho 

sperimentato su me stesso, hanno ragione, ma neanche nelle 

metropoli più caotiche succede quello che sta succedendo 

qua, una città in ginocchio, Assessore, mi dispiace che lei 

è l’unico presente qua, e che si deve assorbire questi 

commenti che, fra l’altro non ha la delega lei al traffico 
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e quindi non mi può rispondere, però sono cose che dobbiamo, 

che la città deve sapere, perché la città si lamenta. Pista 

ciclabile, questa annosa pista ciclabile che tanti lutti 

porterà in questa città, io faccio scongiuri, ma oggi per 

esempio, nella strada più bella, in una delle più belle 

strade di Marsala, la Salinella, dov’era un orgoglio quella 

grande via, oggi due SUV, si sono dovuti scontrare, quindi, 

cosa succederà ancora appresso, cosa ci riserva questa pista 

ciclabile, io sono contrario alla pista ciclabile, a questo 

tipo di pista ciclabile, perché c’era tutto il tempo per 

potere cambiare itinerario, per potere cambiare progetto, 

chi l’ha ideata in un primo momento ha sbagliato, ma ha 

sbagliato anche chi non ha saputo correggere questo progetto. 

Per il momento mi fermo Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie collega Ferrantelli. Il Collega Fici, prego. 

 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, grazie Presidente. Anch’io purtroppo, Presidente, così 

come fatto dal collega Carnese, devo farmi testimone 

dell’ennesimo disservizio che si è registrato nel nostro 

nosocomio, mi risulta che una persona recatasi, con i suoi 

familiari presso il nostro nosocomio, a quanto pare a seguito 

di una emorragia celebrare, piuttosto che avere le debite 

cure del caso e un’apposita visita specialistica, sia stata 

trattenuta per più di un giorno, in una barella, in attesa 

di un trasferimento, alla faccia... scusatemi il gioco di 

parole, alla faccia della tempestività, complimenti 

veramente alla nostra ASP, io Presidente, non riesco ancora 

a capacitarmi come nell’atto aziendale sia prevista la 

realizzazione di una unità operativa di Neurologia, ed ancora 

oggi, tale unità operativa non è attiva, è una cosa 

raccapricciante, realmente non siamo in grado di assicurare 

i nostri residenti dei servizi degni per una città normale, 

per una città normale. Io Presidente, io invito lei e 

soprattutto l’Assessore qui presente, a interloquire con 

urgenza con il nostro Sindaco, affinché lo stesso possa 

pretendere dall’ASP l’attuazione dell’atto aziendale e far 

sentire con forza, la voce di dissenso proveniente dalla 

cittadinanza, è inconcepibile che nel 2023, dopo anni che 

abbiamo fortunatamente abbandonato le emergenze legate al 

Covid, che il nostro ospedale registri ancora una volta, 

disservizi così gravi, per cui io invito l’Assessor Agate 

presente, a interloquire immediatamente con il Sindaco, per 
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attivarsi e far sentire con forza la sua voce, non c’è da 

concertare nulla, c’è da pretendere l’attuazione di quello 

che è già sancito nel piano aziendale, grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Fici. Ha chiesto di intervenire 

il consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessore. Assessore, 

praticamente oggi io ho letto su... pagine social, 

di un quotidiano cittadino, che abbiamo perso 

134.000.000,00 di euro, per lo scorrimento veloce 

che doveva andare dall’ospedale verso Mazara, ora, 

ho letto che manca il via, siccome non frequento il 

Palazzo Municipale, quindi, l’ho appreso da questa 

emittente, se lei può dare delle spiegazioni, se è 

al corrente di questo fatto così grave, perché i 

fondi sono stati spostati in un’altra zona, e 

quindi, siccome, è un’opera importantissima per 

Mazara... per Marsala, se mi può dare spiegazioni. 

E poi un’altra piccola comunicazione, non so se lei 

conosce la zona dello Stagnone, dove c’è una strada 

che va dal mare verso il Baglio Vajarassa, questa 

strada, dopo due anni, un anno e mezzo della vostra 

Amministrazione, finalmente l’anno scorso è stata 

fatta con un po’ di ghiaia, e così sistemata per 

poter spuntare nella via Vajarassa, e quindi poi, 

c’è una via di fuga che arriva alla SP21, ora questa 

strada mi dicono che non è segnalata, perché manca 

il segnale proprio che dice, via Vajarassa e quindi 

SP21, e oltretutto dopo un anno dalla riparazione 

fatta l’anno scorso, è di nuovo peggio di prima, 

quindi se si vuole interessare al suo collega 

Assessore ai Lavori Pubblici, di fare qualche 

piccola riparazione, in modo che, renderla fruibile 

alle persone che abitano là, o chi la vuole 

prendere. La ringrazio. 
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PRESIDENTE MILAZZO ELEONORA 

 

Grazie Consigliere Rodriquez. Il Consigliere 

Coppola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sì, Presidente grazie, colleghi, Assessore Agate. 

Allora, Presidente, io vorrei riprendere un po’ la 

comunicazione che ha fatto il collega Ferrantelli, 

su quello che sta accadendo nella nostra città, in 

merito proprio alla viabilità. Più volte noi in 

Commissione, e questo do anche atto all’ottimo 

Presidente, Dottore Gabriele Di Pietra, che abbiamo 

affrontato più volte le questioni inerenti 

soprattutto ai lavori di pubblica utilità, ed è, 

sinceramente, a volte mi chiedo, com’è che nel 2023, 

non si è riusciti, la 5° città della Sicilia, ad 

organizzare una piattaforma, dove vengono 

evidenziate o venga costituito un sistema, dove gli 

interventi vengono fatti con una certa razionalità, 

tra interventi della fibra ottica, interventi della 

manutenzione del gas, interventi dell’acquedotto, 

interventi della fognatura, in più la pista 

ciclabile, di fatto Marsala oggi non è assolutamente 

in condizioni di avere un traffico che si svolge con 

una certa fluidità, e nello stesso tempo, 

Presidente, la preoccupazione è che in caso di 

emergenze, io non voglio pensare ad eventi 

catastrofici, ma emergenza, il collega Orlando ne 

può essere testimone, che ci sono difficoltà, e 

questo è un dato accertato, in tutto questo, 

Presidente, ieri pomeriggio, sono stato contattato 

da alcuni operatori che erano andati al Comune per 

parlare con il Sindaco, in quanto le attività che 

ci sono, che lavorano nel tratto, oggi interessato, 

della nuova posa della fognatura, che giustamente 

hanno problemi di... che non ci va più nessuno, e 

parliamo di danni economici non indifferenti. Anche 

in questo caso, la programmazione non ha funzionato 

a dovere. Io, devo attestare che comunque il Sindaco 

che ho contattato ieri pomeriggio, stamattina alle 
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09:00, ha dato la sua disponibilità ad incontrare 

una Delegazione di tutti gli operatori. È pur vero 

Presidente che, non è facile trovare una soluzione, 

perché i lavori si devono fare, però, è pur vero che 

nella tempistica e nella modalità, qualche 

osservazione va fatta, perché, anche se sono 

interventi strutturali, che vengono... sono stati 

appaltati e sono stati gestiti dalla Regione, è pur 

vero che, devono necessariamente passare dagli 

Uffici e ai Lavori Pubblici del Comune, e quando si 

fa questo tipo di intervento, chi è preposto 

dovrebbe conoscere bene il territorio e pensare che 

nel periodo, in questo preciso periodo, lì ci sono 

attività che svolgono la loro attività nel periodo 

estivo, è normale, ci sono cantieri, ci sono 

autonoleggi, ci sono ristoranti, ci sono... c’è 

pescheria, ci sono bar, e hanno avuto, oggi c’era 

anche la collega Titone, delle giustificate 

motivazioni di lamentela. Io penso che, stamani, 

Presidente mi deve ascoltare, c’è un problema di 

fondo, proprio nel momento in cui si è pensato di 

realizzare l’opera, perché queste opere potevano 

essere pure previste che si facessero nelle ore 

notturne o serali, o in periodi, in periodi, non in 

questo periodo che fra l’altro la gente, va, da 

Marsala si sposta verso i Lidi, io mi rendo conto 

che ci sono anche periodi scolastici, ma è pure 

vero, bene o male noi dovremmo avere, dovremmo avere 

una statistica anche del traffico e i periodi, in 

come si muove la gente, che sarebbe il famoso piano 

del traffico Presidente, o è il piano della mobilità 

sostenibile. Io sono convinto Presidente, che su 

tutta questa questione, perché oggi con il Sindaco 

si è anche parlato della pista ciclabile, dove 

ancora i lavori non sono stati ultimati e che io 

contesto questo progetto, non la pista ciclabile in 

se stessa, perché come ha detto bene l’ex Sindaco 

Carini, le piste ciclabili sì, però fatte con 

un’assoluta intelligenza, e mi dispiace, 

Presidente, che oggi in un... testimone la collega 

Titone, in un diverbio, così con il Sindaco, che io 
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quando ho letto la relazione del Comandante Menfi, 

due mesi fa, sinceramente da Sindaco, qualche anno 

addietro, appena mi sono insediato, avrei pensato 

di rivedere un po’ tutto il progetto, perché non 

necessariamente devono essere intercettati e (inc.) 

perché ci sono tante finestre per realizzare le 

opere, è pur vero che questo tipo di finanziamento 

è collegato ad una serie di circostanze, ma non è 

vero che perdiamo tutti gli altri finanziamenti, ma 

è solo una specie di vuoto di condotta, e mi dispiace 

sentirmi dire, che il Consiglio Comunale, 

Presidente, è stato distratto, perché quando è stata 

mandata la relazione nessuno ha parlato, la 

relazione è stata inviata a lei Presidente, e sono 

convinto della sua assoluta buonafede, al Consiglio 

Comunale è stata solamente... il Consiglio Comunale 

è stato informato solo appena due mesi fa, di questa 

relazione, da dove sono scaturiti tutta una serie 

di quesiti, che ci portano oggi a identificare o 

definire, questa pista, un’opera completamente 

scellerata, rispetto a quello che è l’esigenza e la 

funzionalità della città, questa è la realtà 

Presidente, perché non mi si può venire a dire che 

non c’era il tempo necessario per realizzare una 

pista all’interno del Parco della Salinella, come 

dice il collega Ferrantelli, lì ci saranno problemi, 

cioè, problemi di incolumità, ci sono tutte le 

intersezioni degli agglomerati abitativi che hanno 

l’unico accesso su quella strada. Dunque, 

Presidente, io sono convinto che lei, se... forse, 

o sono sicuro, se fosse stato investito, a seguito 

di quella relazione di programmare una serie di 

incontri per vedere fin dove... se ci potevamo 

ancora salvare, sono convinto che forse qualche 

risultato, oggi, il risultato sarebbe stato diverso. 

Dunque, a me dispiace sentire scaricare al Consiglio 

Comunale, delle responsabilità, che sicuramente noi 

abbiamo, abbiamo, forse siamo stati distratti, però 

Presidente, sa una cosa, noi che solchiamo questi 

banchi da tantissimi anni, io certi momenti non 

riesco a capire, e lei Presidente come altri 
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colleghi in quest’aula, Rosanna Genna, Mario 

Rodriquez ed altri, Fernandez o magari non lui 

direttamente, Pino Carnese, Presidente, noi abbiamo 

fatto, quanti emendamenti e quanti interventi 

abbiamo fatto nel Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche e non si è fatto nulla, dobbiamo parlare 

della messa in sicurezza dell’incrocio di via Itria 

con via Libertà, Presidente, vorrei spiegato perché 

dopo cinque anni non si riesce a mettere in 

sicurezza un benedetto incrocio, però la pista si 

fa in un batter d’occhio, mi si parla di attrazione 

turistica, quando noi Presidente, più di due volte 

abbiamo stanziato delle somme per riqualificare la 

Fontana del Vino, che è un monumento di grande 

valore artistico ed architettonico, vorrei capire 

perché fino ad oggi, non si è riusciti a mettere, a 

dare la possibilità ai camper di potere sostare nel 

Parco della Salinella, quante volte l’abbiano fatto, 

quante volte abbiamo messo delle somme per tutelare 

lo Stagnone e non... e tutte le somme sono andate 

in economia, però la pista ciclabile si è dovuta 

fare con tutte le sue sfaccettature di negatività, 

che condizioneranno la vita di tutti noi, io, ripeto 

Presidente, e concludo, personalmente, al di là 

delle piste ciclabile io, ripeto, sono uno che usa 

la bicicletta quasi ogni giorno, elettrica, 

altrimenti il risultato non sarebbe questo, però, 

Presidente noi, siamo, ameno io mi ritengo di essere 

sempre un privilegiato, però il mio pensiero va a 

tutti quei concittadini che si spostano dalle 

periferie o dalle prime periferie per arrivare in 

centro e si devono spostare necessariamente in auto, 

perché non ci sono mezzi pubblici, non ci sono 

percorsi tranquilli e sicuri, via Circonvallazione 

Presidente, Leo Orlando, tu ne sei testimone, è 

impraticabile, io vorrei capire come fanno i mezzi 

pesanti ora con la stagione estiva, carrelli, 

carrellini, barche che... abbiamo pulito lo scivolo 

di fronte il Bar Vito, ai Canottieri, per consentire 

alle barche di poter essere varate in quello 

scivolo, e lo scivolo... Presidente, e la macchina 



16 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

con il carrello non potrà più passare dal Parco 

della Salinella, mettiamocelo in testa, perché sono 

convinto al primo incidente, il Comandante Menfi, 

sarà costretto a inibire il transito di veicoli 

pesanti o carrellati, dunque il danno Presidente, è 

grosso, altro che storie, quando c’erano altri 

sistemi, altri modi, in modo intelligente di potere 

realizzare quest’opera, io faccio mia culpa, di non 

essere stato, in maniera, precisa e attenta, però 

perseverare poi diventa diabolico, perseverare è 

diabolico. Dunque Presidente io, sono convinto che 

questa nota, che è arrivata con due anni di ritardo, 

se forse l’avessimo vista prima, sicuramente 

parleremmo di altro, sono convinto che lei è 

assolutamente in buonafede, non avrebbe avuto 

motivo, di tenerla custodita o nascosta, se questo 

è il messaggio che si vuole fare passare, sono 

convinto di questo, però, il dato è questo 

Presidente, stamattina abbiamo mandato un ulteriore 

nota firmata da cinque Consiglieri Comunali, perché 

vorrei capire come si faranno ora... Assessore, lei 

è Assessore alle attività Culturali mi pare? No... 

vorrei capire come si svolgerà la stagione ora 

estiva, con tutte le manifestazioni a Porta Nuova, 

dove sono state soppressi i posti auto, tutto lungo 

Viale Isonzo, che ancora paghiamo sempre il mutuo 

ripeto, fino al 2040. Dunque Presidente, ci sono 

problemi seri di viabilità, di possibilità di 

parcheggio, penso alle attività, io credo che, 

forse, sarebbe stato opportuno, il Sindaco avrebbe 

dovuto valutare se era opportuno o meno, fermare 

momentaneamente i lavori, anche perché la presenza 

turistica a Marsala, sembra che sia abbastanza 

corposa. Dunque Presidente, io, ripeto, sono 

convinto assolutamente della sua buonafede, ma io 

questa cosa la dovevo dire, non me la potevo tenere 

dentro, Presidente. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Collega Coppola, lei che una cosa del genere se la 

doveva tenere, nel senso dentro, lei aveva e ha 

avuto il dovere morale, nella qualità anche di 

Rappresentante di questa Assise Civica, di dare 

comunicazione all’aula di quello che spesso viene 

anche detto, e onestamente dico, non è la prima 

volta che sento questa situazione, Consigliere 

Orlando... perfetto. Onestamente dico, non è la 

prima volta che ho sentito dire questa battuta, 

perché questa è una battuta che ho sentito dire già 

un mese e mezzo fa, da parte del collega Di Pietra 

nella qualità di Presidente della Commissione di 

merito, per dire, ma c’era questa nota, come mai, 

come se le sorti della pista ciclabile, se si doveva 

realizzare o non si doveva realizzare, dipendesse 

dal... dipendesse dalla pista ciclabile, nel senso, 

dipendesse dalla nota del Comandante Menfi. Una 

nota, che ricordo ai colleghi Consiglieri, è 

indirizzata al Sindaco, al Vicesindaco, 

all’Assessore alla Polizia Municipale e al 

Presidente del Consiglio Comunale, non indirizzata 

al Consiglio Comunale per il tramite del presidente, 

dico, per essere chiari, e l’oggetto è: “Relazione 

sulla nuova pista ciclabile”, dove il Comandante 

Menfi, fa delle osservazioni. Ora, sentirmi dire per 

la seconda volta, quasi come se la responsabilità 

fosse del Consiglio Comunale per il mio tramite, 

perché non ho dato comunicazione di una relazione 

del Comandante Menfi, alla Commissione di merito, 

al Consiglio Comunale, mi sembra un atteggiamento 

pilatesco, e onestamente stento a crederlo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Guardi, io non so commenti nel sito, non so chi, ma 

se lei mi fa... nel sito è stato detto che la colpa 

è del Consiglio Comunale perché non ha dato seguito, 

è stato distratto, e lei mi faccia vedere se c’è 

un... chi ha pubblicato questa notizia, se lei mi 
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dice ha pubblicato la notizia io posso essere ancora 

molto più diretto e molto più incisivo, perché nelle 

cose non mi nascondo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Delle cose non mi nascondo, e non mi risulta che il 

Consiglio Comunale sia stato distratto, perché noi 

abbiamo approvato un Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche, un Bilancio di Previsione, e non mi 

risulta che ci sia stata Amministrazione che sia 

venuta in Consiglio Comunale a sollevare la 

questione, in questa Assise Civica, e quasi, la 

responsabilità dovrebbe essere addossata a una 

relazione inviata dal Comandante Menfi ai soggetti 

sottoscrittori, dove poi ha fatto seguito una 

riunione dove sono stati invitati tutti i 

Consiglieri Comunali, nella stanza del Vicesindaco 

allora Paolo Ruggeri, Assessore alle grandi opere, 

dove ci sono anche dei verbali, dove si era parlato 

addirittura di... a seguito delle criticità di 

potere fare dei parcheggi possibilmente anche 

all’interno del Parco Archeologico, dove si è 

parlato di chiedere al Parco se si potesse eliminare 

il marciapiede sul lato sinistro, Consigliere Orlano 

sbaglio o no?  

 

CONSIGLIERE ORLANO LEONARDO 

 

Non ero presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

Dico, lei sa che c’è stata questa riunione, quindi 

l’Amministrazione era a conoscenza delle criticità, 

il Consiglio Comunale ha partecipato, in quella 

riunione dove ha partecipato il Consiglio Comunale, 

è stata messa a conoscenza dei presenti, la nota, 

perché quella riunione nasce perché c’è una nota, e 

cosa si poteva fare allora come quello che si può 

fare ora, nulla si poteva fare allora e nulla si può 
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fare ora, se non quello di prevedere per tempo dei, 

diciamo, dei provvedimento miticativi, che 

dovrebbero essere presi adesso, che è quello di 

mettere le risorse per andare a togliere il 

marciapiede lato Parco e andare a realizzare i 

servizi, ma non mi sembra che sia stato il Consiglio 

Comunale a non volerli, assolutamente, non mi sembra 

che sia stato il Consiglio Comunale che non ha 

voluto adottare provvedimento in tale direzione, 

collega Coppola, quindi, la invito, se lei riesce a 

trovare, in maniera molto più dettagliata, perché 

secondo me sono delle... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Okay, allora facciamo una cosa, io, siccome non ho 

nessuna difficoltà, ed è un mio piacere, condiviso 

dalla Conferenza dei Capigruppo affrontare 

determinate questioni, all’interno dell’Assise 

Civica eravamo partiti con tutta una serie di 

audizioni, ogni martedì, come i primi punti, su 

determinate questioni... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

 

(Intervento fuori microfono) e l’abbiamo trasmessa 

nel mese di giugno 2021m al Consiglio Comunale, 

sottolineo, quando (Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Me la può girare? Me lo giri, che io mi riservo poi, 

di intervenire successivamente, ma siccome non ho 

nessuna responsabilità, io già comunico che martedì 

prossimo, a prescindere le date, chiederò 

un’audizione in Consiglio Comunale, da parte del 

Direttore di Marsala Schola, l’Assessore con la 
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delega alle Partecipate, l’Amministrazione ritengo 

che debba essere presente, possibilmente il Sindaco, 

su alcune questioni che riguardano Marsala Schola, 

e in modo particolare a tutta una serie di servizi 

che debbono partire, a prescindere da quello che si 

deciderà su Marsala Schola, mi riferisco alla 

refezione scolastica, così come mi riferisco al 

servizio di trasporto pubblico degli alunni, è un 

servizio che va fatto, va reso, così come va 

chiarita la questione con la Provincia, relativa al 

Mazzini e al Cavour, sulla (inc.) di questi servizi. 

Mi giri la nota che poi mi riserverò di... non è 

detto che si possa fare anche un’audizione pubblica, 

dove discuteremo di determinate situazioni.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, io non sono abituato a parlare, 

sono stato sempre abituare ad assumermi le mie di 

responsabilità, e a mettere sempre il petto dinnanzi 

alla qualsiasi cosa, non mi sono mai nascosto. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono) che la responsabilità 

sia del Consiglio Comunale. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma non è così, il Consiglio... collega Coppola, 

collega Coppola... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono) mia culpa per non 

essere stato vigile e attento su tutta questa 

vicenda, ma noi, noi siamo una pulce... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Le dirò ancora di più, lei è stato con me a Palermo, 

e sa benissimo che margine di intervento non ce n’è, 

se non minimale, rispetto ai quali deve essere 

giustificata una novità, che possa eliminare, 

cassare parte di pista, su questo che sia... cioè, 

dobbiamo essere abbastanza chiari, quindi 

responsabilità, onde palleggiare, dico, evitiamo.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, mi spiace che non c’è il collega 

Piergiorgio Giacalone, alla Regione hanno detto 

queste testuali parole, “oggi per i tempi che 

rimangano, perché entro il 31 dicembre 2023, l’opera 

deve essere completata, collaudata e rendicontata, 

oggi pensare di andare a fare modifiche, significa 

compromettere il finanziamento, compromettere il 

finanziamento oggi, significa pagare con le casse 

del Comune, l’opera più il mancato utile 

all’impresa”, ma se noi, se ci avessimo pensato due 

anni prima, probabilmente non saremmo arrivati a 

questo punto, c’erano tutti i tempi, perché 

Presidente, una cosa a cui nessuno ha dato una 

risposta, vorrei capire rispetto alla relazione che 

lei stesso ha mandato a questo Consiglio e che 

Antonio Vinci l’altra sera ha chiesto all’Assessore 

Tumbarello e al Sindaco, dove sono andati a finire 

via Roma, via Crispi, via Mazzini, via Sibilla, 

dunque questo progetto è stato modificato comunque, 

rispetto a quella che era la relazione dei 

progettisti, dunque qualcosa qualcuno l’avrà pure 

cambiata, e non mi si venga a dire che certe cose, 

sono dei refusi, non mi si venga a dire che il 

Commissariato è una novità, perché Presidente, lei 

sa bene che il Commissariato non può una novità che 

da 40 anni sta lì, la novità può essere che una 

struttura sanitaria potrebbe cambiare destinazione 

nella sua funzionalità, che diventa da 
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poliambulatorio a struttura HAB 24... 7 giorni su 

7, che parliamo dell’ex (inc.) e allora lì c’è un 

problema di parcheggio, queste sono le novità, il 

Commissariato non può essere una novità, ecco perché 

dico c’è un filo conduttore fra i lavori che si 

stanno facendo e la pista ciclabile, ne sono 

fermamente convinto, poi può anche darsi che non sia 

così, perché, se non la mettiamo lì la pista, 

Presidente, se la pista non viene spostata sull’asse 

del lungomare, la pista perde la... il progetto, 

perde la sua efficacia, che è la continuità, fra 

l’altro Presidente li sa bene, che la pista, per 

essere una pista ciclabile, in sede propria, deve 

avere un inizio e una fine, dunque, non è possibile 

non realizzare il tratto che va dal porto fino 

all’incrocio con via Crispi, dunque, probabilmente 

c’è tutta l’intenzione di fare una pista, che pista 

non è, perché una pista a visione ottica è diversa 

dalla pista ciclabile in sede propria, vorrei capire 

eventualmente se il progetto della pista potrebbe 

essere collaudata con queste modifiche, perché 

parliamo di pista ciclabile in sede propria, la 

pista promiscua, non è una pista, è una pista... è 

una segnaletica che si chiama a visione ottica, dove 

possono transitare i veicoli, ciclabili e 

motorizzati, ma non si può parcheggiare, dunque lo 

stesso problema ci sarà tra il Parco della Salinella 

e Canottieri, dunque tutte queste sfaccettature, io 

che non sono tecnico, sono dovuto andarmela a 

studiare, perché non conoscevo il progetto, ma non 

posso pensare che si realizzano, si faccia, si 

tratta una linea rossa come viene prima, questa è 

la realtà Presidente, in più aggiungo Presidente, e 

concludo, alla Regione hanno detto che l’unica cosa 

possibile sarebbe quella di ridurre il percorso, e 

dunque ridurre il finanziamento, era un’altra 

ipotesi. Dunque significa non fare via Noto, non 

fare via Scipione l’Africano, via Scipione 

l’Africano è un altro problema, c’è una struttura 

sanitaria, ma rispetto a via Noto e rispetto, 

secondo me, a quello che sta accadendo a Viale 
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Isonzo, dove ripeto, lì noi abbiamo contratto un 

mutuo, dedicato, io qualche dubbio mi rimane. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, Consigliere Coppola, ho letto attentamente 

il post, tanto per essere chiaro, non è che sta 

scaricando nel post la responsabilità al Consiglio 

Comunale, assolutissimamente, se lei guarda 

attentamente e legge attentamente il post, non è uno 

scaricare la responsabilità al Consiglio Comunale, 

perché il Consiglio Comunale non aveva margini di 

intervento, né nell’approvazione nel Piano 

Triennale, dove c’è un progetto esecutivo con una 

gara già fatta, e non aveva margini di intervento, 

successivamente alla consegna dei lavori. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, però quando chiede come mai (inc.) la 

precedente Amministrazione, significa che la 

ritengono una relazione importante. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, e allora lei, lei, si è data la domanda, si 

è fatta la domanda e si è data la risposta, perché, 

“sottolineo quanto sia a dir poco incredibile, che 

la precedente l’Amministrazione non abbia pensato 

di chiedere questa importante relazione sul traffico 

cittadino”, che significa? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Eh va beh, ora che ce l’abbiamo che cosa abbiamo 

fatto... 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Che significa, significa che questa era una 

relazione che andava chiesta ancor prima della 

stesura del progetto esecutivo e del procedimento 

di gara d’appalto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, non abbiamo le carte in tavola e il 

Consiglio Comunale ne è venuto a conoscenza due mesi 

fa. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Il Consiglio Comunale... è stata trasmessa la nota, 

glielo posso garantire, nemmeno nel mese di giugno 

come dicono loro, è stato trasmesso fine settembre 

del 2021, punto... 

 

(Intervento fuori microfono)  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perfetto, ammesso e concesso che il Consiglio 

Comunale l’avesse saputo, perché gran parte dei 

Consiglieri Comunali l’hanno saputo, stia 

tranquillo, c’è stato un incontro con il Vicesindaco 

in Sala Giunta, se vuole gli darò anche dettagli di 

chi era presente, di chi è stato invitato, perché 

ci sono tutti gli inviti, ma non mi sembra che sia 

un problema di scaricare responsabilità su qualcuno, 

perché alla fine sta andando a finire che è la colpa 

è di chi non ha nessuna colpa, e io direi invece, 

che la responsabilità, se responsabilità c’è, se il 

Sindaco ritiene che è importante questa, che faccia 

altre verifiche, diversamente le verifiche le faremo 

noi, perché è inusuale che un Comandante della 

Polizia Municipale della precedente Amministrazione 

possa dare un parere via e-mail, su un progetto così 

importante, in maniera settica, chiaro? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 
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Signor Presidente, anche (inc.) la relazione di 

Menfi, che cosa abbiamo fatto noi, niente… 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non abbiamo fatto nulla, perché lei dice che non abbiamo 

fatto nulla, c’è stato un intervento... il Consiglio Comunale 

non poteva fare nulla, come non possiamo fare nulla ora, che 

sia chiaro, quindi, il prossimo martedì, il prossimo giovedì 

quando volete voi, facciamo un’audizione dei Funzionari e 

dei Tecnici all’interno dell’Assise Civica, e lo chiariscono 

direttamente alla città, con documenti alla mano e con carte 

alla mano, e poi verifichiamo anche se qualcuno (inc.) e 

magari era pure in ferie, e si assumeranno le responsabilità 

del caso se necessario, io non sono Ponzio Pilato, non mi 

lavo le mani, mi assumo  le mie responsabilità, ma in questo 

caso non ho responsabilità, né io e nemmeno l’Assise Civica, 

che sia chiaro. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Di questo Presidente, ne sono fermamente convito... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E ho detto, ho ribadito che questo è un progetto, io sono 

favorevole alle piste ciclabili, e l’ho detto in maniera 

chiara, ma non sono favorevole a quello che deve essere 

presentato solo perché c’è il finanziamento, quando non è il 

progetto migliore, e questo non è il progetto migliore, 

perché progetto migliore significava fare la pista 

all’interno del Parco di Salinella, non è stato possibile 

farla dentro il Parco di Salinella, quindi se qualcuno mi 

viene a dire oggi, che questo è il progetto migliore, non è 

così, questo è il progetto che è stato presentato solo perché 

c’era una scadenza e si doveva prendere il finanziamento, 

ora questa logica, a me inizia a preoccupare. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Non solo a lei Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora significa che tutti i progetti che vengono 

presentati in Consiglio Comunale, o l’apertura della voce, 

in Consiglio Comunale, a questo punto diciamo, fermiamoci. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Intervento fuori microfono). 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Fermiamoci, ci fermiamo, esaminiamo il progetto, se il 

progetto ci convince poi si presentano i finanziamenti, 

collega Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

La pista ippica... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma è la stessa cosa, è la stessa cosa, il progetto di 

rifacimento e riqualificazione di via Verdi, lei l’ha 

approvato come me quel progetto, l’abbiamo inserito, abbiamo 

inserito la voce, ma sappiamo, siamo a conoscenza di quello 

che sarà questo progetto? Non potevamo essere a conoscenza, 

possiamo intervenire? Sì, possiamo intervenire, solo se 

siamo nelle condizioni di espropriare o fare varianti 

urbanistiche, in quel caso il Consiglio si esprimerà sul 

progetto esecutivo, ma se non c’è bisogno, non possiamo 

esprimerci. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Lei sta chiarendo come funziona esattamente... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma glielo sta chiarendo ed è giusto che si chiarisca. Non 

l’hanno potuta presentare, all’interno di Salinella, perché 

ci voleva il parere della Sovrintendenza perché non è 

previsto un tratto di strada all’interno del Parco di 

Salinella, e si doveva andare a realizzare, e quindi era 

necessario il parere della Sovrintendenza, e siccome c’era 

una scadenza, non potevano presentare il progetto e arrivare 

al finanziamento, perché il parere della Sovrintendenza non 

c’era. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Ferrantelli, non è un problema nostro, noi non 

ce lo siamo posti questo problema, perché non siamo stati 

chiamati nemmeno a rendere questo parere. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Una piccola sottigliezza, lei lo sa, all’interno, davanti al 

cancello del Parco della Salinella... Presidente, davanti al 
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cancello del Parco della Salinella, c’è una tabella, c’è 

scritto, “vietato l’accesso a tutti i veicoli, eccetto 

biciclette”, non c’era manco bisogna di farla 

l’autorizzazione, perché lì è previsto che ci vanno le 

biciclette, se vuole le mando la foto Presidente. Dunque, 

chi l’ha pensato, bastava solo mettere in sicurezza, non lo 

so se bisogna mettere in sicurezza, non è che la bicicletta 

che cammina dentro un Parco, ha bisogno non so di quali 

accorgimenti per essere un tracciato percorribile che 

sicuro, sia per i pedoni che per chi utilizza la bicicletta, 

ma lì, proprio lì, davanti al cancello Presidente, c’è questo 

segnale, bastava semplicemente fare il punto di partenza dal 

parcheggio del Parco della Salinella, fare un percorso 

all’interno e poi eventualmente vedere come si doveva, così, 

articolare il tracciato, Presidente, la invito appena esce, 

più tardi dal Consiglio Comunale, andare al Parco della 

Salinella e vede, la tabella eh... divieto d’accesso a tutti 

gli autoveicoli, eccetto le biciclette, cosa vanno a fare? 

Una pista ciclabile in sede propria, che è un’altra cosa 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Coppola, al momento opportuno questo 

aspetto poi lo chiariremo. Consigliere Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori e stampa. Allora 

Presidente, volevo comunicare che purtroppo, a malincuore, 

voglio comunicare in qualità di Consigliere appartenente al 

gruppo dell’MPA, conseguentemente all’insorgere delle 

discrepanze sui metodi con cui affrontare le tematiche e con 

cui un Consigliere deve rispondere all’interno del Gruppo, 

comunico la mia scelta di non fare più parte, a partire da 

oggi, del Gruppo MPA Marsala, continuerò la mia esperienza 

di Consigliere Comunale, facendo parte come indipendente del 

Gruppo Misto. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Fernandez. Consigliera Genna. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Vorrei chiedere all’Ufficio di 

Presidenza, quanto è durato l’intervento del mio collega 

Coppola con il Presidente, perché è diventato un monologo, 

e non è una cosa di una volta e basta, no, voglio chiedere 

ufficialmente, lei mi deve dare informazioni, perché non ha 

senso, siamo qua per intervenire su problematiche serie però 

non si può creare un monologo fra due Consiglieri. 
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Presidente, in altri tempi lei, io... lei lo sa, mi lega 

alla sua persona una grande stima, abbiamo iniziato come 

Consiglieri Comunali, qua in quest’aula insieme, però 

Presidente, la devo richiamare, per un semplice motivo, a me 

dispiace richiamarla e che lo faccio sempre io, per una 

questione tecnica, la tematica della pista ciclabile, come 

ben dice il mio collega Coppola, avrebbe avuto un senso se 

affrontata in quest’aula, dove tutti noi, attori della città, 

avremmo preso in seria considerazione la situazione, invece 

volutamente, c’è stato un incontro, a cui io credo di non 

aver partecipato, perché per me l’aula preposta dove si parla 

di politica è qua dentro, non nella stanza del Sindaco, 

perché non siamo tutti predisposti ad incontrarci in quella 

stanza, a prescindere da questo, e a prescindere da tutto e 

dalla mia critica nei suoi confronti con il collega Coppola 

pur condividendo tutto quello che si è detto, tutto quello 

di cui abbiamo e avete discusso, dico, io ho visto 

intervenire il collega Carnese, ho visto intervenire il 

collega Fici, e mi chiedo, parlavano di Sanità, parlavano di 

ospedale, c’è stato un Consiglio Comunale aperto, 

perdonatemi, eravate in aula, o non c’eravate? Perché non 

avete parlato quando c’erano gli attori in aula, portando 

avanti quello che erano le situazioni da portare avanti, noi 

rappresentiamo qua dentro, i cittadini, e io sono 

disponibile, l’ho pure detto, non guardando colori politici, 

perché la Sanità non ha colori politici, ma noi abbiamo 

necessità di difendere e di difenderci, da quello che oggi 

l’ASP, sta continuando a fare all’interno dell’ospedale e 

quello che stanno continuando a programmare, il Sindaco forse 

non ha quella capacità che dovrebbe avere, come nemmeno l’ha 

avuto il Sindaco Di Girolamo, quando fece diventare 

l’ospedale di Marsala Covid, quindi, colleghi, siamo in 24, 

tutti e 24 possiamo andare tutti all’ospedale, e non ci 

dobbiamo vergognare, lasciando fuori chi subisce il ricatto 

di essere dipendente dell’ASP e di non poter parlare, quindi, 

lasciamo fuori i colleghi per non far rischiare il posto di 

lavoro, ma andiamo tutti, ad incatenarci e a chiedere i 

nostri diritti per noi e per i nostri cittadini, no che 

venivamo qua e ci facciamo la passerella, no che vengono qua 

a prenderci in giro, e noi gli facciamo pure l’applauso, gli 

offriamo il caffè, Presidente, gli offriamo il caffè, è vero 

Presidente? Siamo andati a Trapani Presidente, sulla Sanità, 

per quanto mi riguarda, pure ora possiamo andare ad 

incatenarci, perché è vergognoso, anch’io, so fatti 

spiacevoli di persone che lavorano all’ASP, vanno 

all’ospedale e devono firmare di rinunciare pure al ricovero, 

e ho prove di quello che dico, ed è vergognoso. Presidente, 

va fatta un’azione seria, lei per me rappresenta il garante 

di quest’aula, e la invito a non avere colori politici, nel 

momento in cui si parla di Sanità. Presidente, io condividevo 

appieno il ragionamento del collega Coppola in merito alla 

viabilità, io ritengo che sia assurdo, perché dopo due anni 
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si fanno le strisce pedonali sulla via Mazara, passa la fibra 

ottica una bella mattina, e rompono tutto, ma la 

programmazione dov’è? Abbiamo discusso con i colleghi della 

Commissione ai Lavori Pubblici, di programmazione, di 

coordinamento, ma che ci stiamo a fare qua dentro Presidente, 

l’autorevolezza del ruolo del Consigliere Comunale, dove 

sta? Non lo so Presidente, le mie interlocuzioni e i miei 

interventi sono mirati a lei, per ripristinare quello che 

rappresenta realmente un Consigliere Comunale, e la invito 

a far rispettare il Consiglio e il Consigliere 

principalmente, al di là del colore politico, perché le 

Commissioni si sono battute e si sono spese, il collega Di 

Pietra, abbiamo più volte interessato i vari Assessori in 

merito ai Lavori Pubblici e c’era stato garantito che si 

sarebbe fatta una sorta di cabina di regia, ma dov’è? Gente 

che sta ore e ore sotto il sole, a 40 gradi, ma stiamo 

scherzando? Dov’è la sicurezza stradale, tutte le strade 

bloccate ci sono, non c’è una programmazione seria, è 

vergognoso. Per non parlare che, quanto sollecitato al 

cimitero è ancora lì fermo, bello e impacchettato con quella 

realtà. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Carnese, le do tutte le risposte che vuole... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Io me ne sto andando... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io le dico le do tutte le risposte che vuole... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Lei... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dall’ambulanza, alla questione che è stata sollevata ad 

altro. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Lei è la mia grande (intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora le dico una cosa sola, quando si parla di Sanità, è 

troppo semplice fare populismo collega Carnese, allora le 

dico, se lei vuole la risposta, gliela dico io, se dobbiamo 
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fare populismo, facciamo populismo, abbiamo ragione, se 

facciamo populismo... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non sto parlando con lei... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Il populismo lo fa lei Signor Presidente, non lo faccio io. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Non sto parlando con lei del populismo, collega Carnese, mi 

segua nell’intervento. Torniamo al discorso di poco fa che 

ha sollevato il collega Fici. Allora, se guariamo 

attentamente l’intervento fatto dal collega Fici, solleva 

una questione, che non è solo il problema dell’ospedale di 

Marsala, perché grazia a Dio la signora è stata assistita 

come Dio comanda all’interno dell’ospedale di Marsala, il 

problema è che non si trovava un posto per potere ricoverare 

la signora in tutta la Sicilia... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

(Intervento fuori microfono) qua è di routine che non 

funziona... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Carnese, le sto dicendo, il problema della signora 

che ha sollevato il collega Fici, è che non si riusciva a 

trovare un posto libero all’interno di tutti gli ospedali 

siciliani, collega Orlando, non facciamo passare il 

messaggio che sono... che non riescono a lavorare bene i 

nostri medici, non facciamo passare messaggi sbagliati, come 

se la colpa fosse dei medici che se ne fregano, che non danno 

le giuste cure, non è così. allora, ma il problema, collega 

Orlando, quando dico, si può fare la qualsiasi cosa, dico, 

la signora è stata assistita, ha avuto tutte le cure 

necessarie, l’ospedale di Marsala ha cercato più volte a 

mettersi in contatto con gli altri presidi ospedalieri di 

tutta la Regione, collega Coppola, e non è la prima volta 

che si verifica. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 
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Non è la questione di una persona, qua è di routine 

(intervento fuori microfono) non è che (inc.) è di routine. 

Diciamo, (inc.) possiamo capitarci tutti... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Carnese, ci sono delle... quello che voglio dire, ci 

sono delle questioni che vanno affrontate e sicuramente 

bisogna avere chiarezza su determinate questioni, però se 

facciamo passare il messaggio... 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

(Intervento fuori microfono) non è possibile che il Sindaco 

si gratta la pancia e senza (inc.)... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Carnese, io sono pronto a stilare subito, un 

documento domani mattina a partire dalla richiesta della 4° 

ambulanza per quanto riguarda l’ospedale di Marsala, 

facciamo la richiesta, ci sono stati momenti che a Marsala 

c’era una sola ambulanza, collega Carnese, io le dico, c’è 

stato un momento che all’ospedale di Marsala, c’era una sola 

ambulanza, oggi ce ne sono tre, se non sono necessarie, 

chiederemo la quarta, però dico, facciamolo, cioè, non basta 

solo lamentarsi. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Nel periodo estivo, abbiamo noi praticamente, è notorio, che 

la nostra popolazione minimo raddoppia, e quindi, a parte, 

ripeto, come ho detto poc’anzi, l’aumento di veicoli a due 

ruote, i colpi di sole, gli infortuni, eccetera, eccetera, 

quindi praticamente, il coso, gli incidenti non si contano 

più, ma questi sono fatti eccezionali, quindi d’estate 

raddoppiamo l’Ortopedia, o rafforziamo l’Ortopedia e il 

Pronto Soccorso. Ripeto, d’estate cerchiamo, dato che 

abbiamo questa emergenza, di rafforzare l’Ortopedia e il 

Pronto Soccorso, ma poi, ripeto Presidente, è un fatto di 

routine, perché l’organico deve essere, l’ho detto mille 

volte, deve essere dotato, l’organico di ogni reparto, almeno 

del 70/80%, non è possibile che sono ridotti al 20/30% o 

40%, come si fa aprire, che, va a premiare per fare che cosa, 

che fa, tutti in generale, senza (inc.) ma che è, ma che ci 

pare che veniamo da Lercara Friddi, senza offesa per la 

Lercara Friddi, scusi, dobbiamo, Presidente, ci dobbiamo 

fare sentire, ci dobbiamo fare sentire spesso, va bene vah, 

arrivederci. 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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E allora, io avevo una comunicazione da fare 

all’Amministrazione, e la comunicazione che devo fare 

all’Amministrazione, dico, impiegherò soltanto due minuti, 

è quella relativa al problema dell’acqua, problema 

dell’acqua che ritengo che debba essere affrontato, è un 

altro di quei problemi che deve essere affrontata 

necessariamente in una audizione pubblica. Ricordo già che 

a partire dallo scorso anno, avevamo i problemi 

dell’approvvigionamento idrico, ed era stata fatta anche una 

richiesta di studi di fattibilità per fare ulteriori pozzi, 

che potevano servire, per potere quanto meno temporeggiare 

la situazione attuale, sappiamo tutti che abbiamo una rete 

obsoleta, sappiamo tutti che in questo momento abbiamo un 

problema di rottura che si verifica in determinati periodi 

dell’anno con una certa frequenza... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

  

E purtroppo abbiamo un problema serio Assessore Agate, che 

durante la stagione estiva, quando si rompe la conduttura 

idrica o c’è un problema in qualche pozzo, spesso si rimane 

senz’acqua per diverse giornate, ora, già da qualche mese si 

verificano questi fenomeni, e spesso anche le attività 

produttive hanno lamentato il fatto che debbono acquistare 

l’acqua, dice, non solo noi paghiamo, ma dobbiamo 

sistematicamente acquistare l’acqua, lei si immagina 

un’attività ricettiva, un albergo, una struttura alberghiera 

che deve continuamente acquistare l’acqua? Cosa che succede, 

succede nel centro storico, quindi, al danno la beffa, e si 

verifica soprattutto in determinati posti, chi non ha la 

possibilità economica di potere acquistare un’autobotte 

d’acqua, stia tranquillo che prima che arriva l’autobotte 

del Comune, passeranno settimane o 15 giorni, quindi la 

necessità qual è? Anche lì, che ci si siede, facciamo una 

convocazione in Commissione Lavori Pubblici, vediamo quello 

che dobbiamo fare, vi convocheremo ufficialmente collega Di 

Pietra, Commissione Urbanistica se è necessario, se vogliamo 

fare un’audizione in Consiglio Comunale, dico, ma non è 

possibile che abbiamo solo tre autisti, che in un giorno non 

riescono a fare più di quattro, cinque famiglie, e 

un’autobotte e mezza, quindi, vediamo di acquistare le 

autobotti, vediamo di noleggiare le autobotti, vediamo di 

requisire autobotti se è necessario, vediamo di mettere in 

campo questa iniziativa, vediamo di assumere autisti 

stagionale per potere potenziare, vediamo se possiamo fare 

un progetto perché l’acqua, si può fare un servizio H24, non 

si può fare orario d’ufficio, io termino alle due e me ne 

vado a casa e faccio 08:00/14:00, con una città che rimane 
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senz’acqua, non so se mi spiego, Assessore, dico, ne abbiamo 

tre, vediamo quello che dobbiamo fare, dove arrivano si ci 

arriva, se si ci può fare un progetto gli facciamo un 

progetto, io già avevo presentato una richiesta, gliela giro, 

protocollata 2021, dove chiedevo un progetto per il 

potenziamento del servizio di autobotti, lo prenda, lo 

ripresenterà, identico, lo ripresenterò, dico, se è 

necessario, dico lei che è abbastanza attento, vediamo di 

mettere in campo un progetto, sta arrivando l’estate, e 

abbiamo la necessità di dare questo tipo di servizio. Allora, 

detto questo, ci sono zone, il collega lo sa, il collega Di 

Pietra lo sa, perché è stato abbastanza attivo su questa 

tematica, la zona di Granatello per esempio, la zona di Dara, 

di Conca, non prendono acqua nemmeno nel periodo invernale, 

collega Ferrantelli, no nel periodo estivo che magari gli 

Uffici gli dicono, va beh, è iniziata... aumenta il 

quantitativo di acqua che si consuma, ci sono zone che non 

la pigliano nemmeno nel periodo invernale, e quindi la 

questione va affrontata. Allora, abbiamo i due debiti fuori 

Bilancio che potremmo tranquillamente fare, Presidente 

Ferrantelli, se non sbaglio, il punto 6... allora, i pareri 

sono anche arrivati, però, ritengo, che siccome ci sono 

questi due debiti fuori Bilancio, fra cui uno con... se non 

sbaglio, un decreto ingiuntivo... è il 27, ma noi non 

possiamo non trattarla dico, onestamente... in fatti dico, 

aggiorniamo a giovedì? Aggiorniamo a domani se è necessario? 

Poi io sono anche per incardinarla se è necessario, però 

dico, siccome abbiamo il punto 6... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, assolutamente sì, la possiamo anche trattare, diciamo 

che abbiamo il punto 6 che è un debito fuori Bilancio, io 

non so come andrà a finire, però se incardiniamo... collega, 

se la incardiniamo, poi dico, non è che posso... se devo 

aggiornare non la posso sospendere.  

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Okay, se mi dite che la vogliamo votare stasera, dico, 

abbiamo un debito fuori Bilancio che è quello della Banca, 

è giusto? Dove c’è un decreto... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dottore Angileri, sul punto 6... allora dico, cortesemente, 

dico, voi che avete e che siete a conoscenza delle urgenze, 

dico, lo dico al microfono, se lo dobbiamo trattare adesso 

lo trattiamo adesso, lo possiamo rinviare e incardiniamo le 

variazioni, anche perché il rischio, non è che possiamo 

arrivare a ridosso della scadenza dei 30 giorni, dei 60. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prego, Dottore Angileri. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Allora, c’è un’urgenza per questo debito fuori Bilancio, 

derivante da un accordo, diciamo che c’è, con l’Avvocato 

della controparte, ovvero di pagare entro giorno 23, sulla 

base dei calcoli che sono stati fatti dallo stesso Avvocato, 

e verificati, sennò si rimette in discussione il tutto 

compreso la differenza rispetto al decreto ingiuntivo e 

rispetto alla Sentenza del Giudice, che è stata verificata 

con l’Avvocato di controparte, che sarebbe un risparmio di 

circa 3.000,00 euro complessivamente, quindi, ci sarebbe 

l’urgenza di trattarlo, nell’interesse della Pubblica 

Amministrazione, nell’interesse del Comune di Marsala, 

accelerando diciamo quello che è il pagamento del debito e 

rispettare l’accordo che è stato preso con l’Avvocato di 

controparte. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io di iniziarla stasera, se è necessario collega, io non lo 

so, vorrei capire da parte... io posso anche riaggiornare se 

è necessario, se non è necessario perché è stato 

approfondito, voglio sentirlo dalla bocca del Presidente 

della Commissione. Prego Consigliere Ferrantelli, a lei la 

parola. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Mah, mi riallaccio, 

mi pare che il Dirigente è stato molto chiaro, su questo 

punto, che noi comunque dobbiamo approvare, se l’approviamo 

ora, c’è una convenzione che possiamo risparmiare 3.000,00 
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e rotti euro, quindi possiamo pagare un debito di 15.153,00 

anziché di 18.000,00 siccome in ogni caso, perché c’è già la 

Sentenza del Tribunale, è un debito che necessariamente 

dobbiamo pagare, dobbiamo soddisfare, io non vedo la ragione 

di rinviarla, dico, in ogni caso dobbiamo farla. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Ah, no, no, il Consigliere Di Pietra, parlava della 

variazione, io sto parlando del debito fuori Bilancio, 

quindi, visto che mi ha dato la parola, io credo che non c’è 

altro da aggiungere rispetto a quello che ha detto il 

Dirigente, senonché, la Commissione ha dato parere 

favorevole, quindi io penso che possiamo procedere 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Ferrantelli, il fatto che la Commissione l’abbia 

esitata e abbia dato parere favorevole dico, mi conforta, 

quello che chiedevo io, ne parlavo e disquisivo con il 

collega Di Pietra è se, opportuno, intanto prelevare il punto 

6 e successivamente poi iniziare con le variazioni, questo 

era quello che chiedevo, o se è necessario, se non siamo 

pronti, dico, i pareri sono arrivati, gli emendamenti sono 

stati presentati e i pareri sono arrivati, quindi dico, siamo 

anche pronti per trattare le variazioni di Bilancio, però 

dico, se si apre un dibattito, una discussione e dobbiamo 

rinviare per l’approvazione del debito, come ha detto il 

Direttore di Ragioneria, io non me la sento di gravare su 

tre, quattro, 5.000,00 euro perché non l’approviamo... è 

quello che dico io, quindi se siamo tutti d’accordo, è una 

presa d’atto, preleviamo, votiamo e incardiniamo, e mi sembra 

che su questo siamo tuti d’accordo. Quindi Segretario, chiedo 

di prelevare il punto 6. 
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Prelievo punto numero 6 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Riconoscimento debito fuori Bilancio nei confronti della 

società Banca Farma Factoring S.p.A. Sentenza del Tribunale 

di Marsala la n. 739/2022”. Nessuno chiede di intervenire 

sulla proposta di prelievo, mettiamola in votazione per 

appello nominale. Prego. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,       assente;   

Genna Rosanna,        astenuto;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,       assente; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Prendono parte alla votazione sulla proposta di 

prelievo del punto 6, 14 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione 8. La proposta 

viene approvata con 13 voti favorevoli e un 

astenuto. invito il Presidente Ferrantelli, a 

relazionare sul punto in questione, dico, se è 

necessario... allora, sul punto 6 che è stato appena 

prelevato, il Presidente Ferrantelli aveva già 

relazionato e aveva espresso anche il parere 

favorevole della Commissione. Dico, se ci sono 

colleghi che volessero intervenire, ne hanno 

tranquillamente facoltà. Allora, Segretario, 

nessuno chiede di intervenire, possiamo procedere 

con la votazione del punto 6. Per appello nominale, 

Segretario. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,       assente;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,       assente; 
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Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 6, 13 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 7, la proposta viene approvata con 

13 voti favorevoli su 13 votanti. Chiedo all’aula 

Consiliare di mettere in votazione l’immediata 

esecutività del punto appena approvato. Per appello 

nominale Segretario. 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,        assente;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,       assente;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,       assente; 

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Sulla votazione per l’immediata esecutività del 

punto 6, prendono parte 13 Consiglieri Comunali su 

24, alla votazione, quorum richiesto per 

l’approvazione 7, l’immediata esecutività del punto 

6 viene approvata con 13 voti favorevoli su 13 

votanti. Io passerei direttamente al punto 4. 
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Punto numero 4 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Variazione al Bilancio di Previsione finanziario 2022/2024 

esercizio 2023, ai sensi dell’art. 175 comma 3, lettera A, 

D. Lgs. 267/2000 e successive modifiche e integrazioni”. E 

allora, sono stati presentati degli emendamenti, sono 

arrivati anche i pareri agli emendamenti, non so se avete 

avuto modo di prenderne visione. E allora, era stato 

presentato un emendamento a firma dei colleghi Coppola, Di 

Pietra, Orlando e Giacalone, emendamenti alla proposta di 

delibera di Consiglio Comunale, con oggetto: “Variazione di 

Bilancio di Previsione finanziaria 22/24 esercizio 2023 ai 

sensi dell’art. 75 comma 3 lettera A del D. Lgs. 267/2000”. 

“Con il presente emendamento si chiede di cassare la 

variazione di Bilancio e relativamente alla voce Acquasal, 

importo euro 286.500,00”, a firma dei colleghi Coppola, Di 

Pietra, Orlando e Giacalone. Sull’emendamento, allora, sono 

arrivati i pareri, parere tecnico: “In riferimento 

all’emendamento citato in oggetto, opposto ad alcuni 

Consiglieri, si evidenzia che sussistono già impegni 

finanziari assunti dall’Amministrazione Comunale per la 

somma di euro 185.652,00 ed in particolare, sono stati già 

sottoscritti i protocolli di intesa con i vari partner del 

progetto, Consorzio universitario della Provincia di 

Trapani, Gal Elimos Flag, torre e tonnara del litorale 

trapanese, con la quale il Comune di Marsala si è impegnato 

a finanziare le attività portate dai citati partner, per 

l’impegno complessivo di euro 185.652,00. Con determina 

dirigenziale, gennaio... numero, eh... protocollo generale, 

n. 480 dell’8 maggio 2023, è stata impegnata la suddetta 

spesa prevista dal progetto a favore dei citati partner, con 

determina dirigenziale, 941/2023, è stata già liquidata a 

titolo di anticipazione la somma di euro 18.000,00 a favore 

del Consorzio universitario della Provincia di Trapani. In 

definitiva, per quanto sopra, si esprime parere contrario in 

quanto sono già stati assunti dall’Amministrazione Comunale, 

impegni finanziari per 185.652,00”. A firma, dell’Ingegnere 

Giuseppe Frangiamore e dall’Architetto Stefano Pipitone. 

Parere contabile: “Visto il parere tecnico contrario 

espresso dal Responsabile unico del procedimento, Architetto 

Stefano Pipitone e dal Dirigente Ingegnere Frangiamore, in 

data 15/06/2023, visti gli atti di ufficio e verificato che 

oltre alla perdita del finanziamento, l’eliminazione della 

voce riferitesi al progetto Acquasal, comporta un danno certo 

per l’Ente, relativo agli effetti prodotti dagli atti già 

adottati, a seguito della variazione approvata dalla Giunta 

Municipale, con la deliberazione 129 del 27/04/2023, oggetto 

di ratifica. Pertanto si esprime ai sensi dell’art. 53 della 

142/90 recepito dall’art. 1 comma 1 lettera I della L.R. 
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48/91 integrato dall’art. 12 della L.R. 30/2000 147 bis, 

comma 1, parere non favorevole di regolarità contabile”. 

Parere dei Revisori Contabili: “Il Collegio dei Revisori, 

premesso che il Dirigente del settore Finanza e Tributi, 

Dottore Angileri, in data 16/06/2023 ha trasmesso a questo 

Collegio a mezzo mail, l’emendamento alla proposta di 

deliberazione Consiliare n. 72 con oggetto: Variazione di 

Bilancio di Previsione finanziaria 22/24, la suddetta 

variazione di Bilancio è relativa al progetto Acquasal per 

un importo di euro 286.500,00 e non può essere cassata, 

poiché tali somme sono state già accertate ed impegnate. 

Visto il parere tecnico contrario espresso dal Responsabile 

Architetto Stefano Pipitone e dal Dirigente del settore 

Ingegnere Giuseppe Frangiamore, in data 15/06/2023, parere 

contrario espresso dal Dirigente del settore Finanza e 

Tributi Dottore Filippo Angileri, di data 16/06/2023, 

esprime, in relazione alla propria competenza, ai sensi del 

D. Lgs. 267/2000 parere non favorevole, in ordine 

all’emendamento alla proposta di variazione al Bilancio di 

Previsione finanziaria 22/24, così come proposta al n. 72”. 

Il Collegio dei Revisori Contabili in data odierna, alle ore 

17:23 minuti, è arrivato il loro parere, quindi il parere è 

stato appena eh... appena trasmesso, così come ho dato 

lettura, vi darò anche copia, ad ogni Consigliere, tramite 

la nostra chat, non so se... Presidente Ferrantelli, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi. In merito all’Acquasal, ho 

chiesto la scheda del quadro economico che non avevamo e non 

sapevamo come venissero spese questi 286.000,00 euro, 

l’Ingegnere Pipitone, mi ha mandato la scheda, ed è, per 

attività di gestione, progettazione, coordinamento studi di 

valutazione, Gal (inc.) 116.750,52. Per attività e 

organizzazioni eventi informativi e conferenza, Fondazione 

Torre e Tonnare, del litorale trapanese, la somma di 2.400,00 

euro, e per attività di studio preliminare della carta 

ittica, valutazione della produttività delle saline e delle 

risorse, Consorzio Universitario della Provincia di Trapani, 

60.000,00 euro, per somme in Amministrazione della stazione 

appaltante, 6.502,08 euro, totale 185.652,60 all’appello 

mancano 100.000,00 euro, 101.000,00 euro, che di questo non 

abbiamo prontezza, le somme impegnate sono 185.000,00 

finora, ma l’impegno di spesa è 286.000,00 euro, quindi, non 

abbiamo, non sappiamo, questi 100.000,00 euro, cosa si farà, 

per cui diventa ancora più complicato capire, Presidente, 

Presidente mi ha seguito? Abbiamo un impegno di spesa di 

185.652,00 così come hanno detto bene i Contabili, però, c’è 

un impegno per questa... per l’Acquasal di 286.000,00 e gli 

altri 100.000,00 euro, c’è il Dirigente che ci può 

illuminare, perché, sennò diventa ancora più complicato qua, 



42 

Consiglio Comunale del 20/06/2023 

capire. Il quadro economico questo è, 185.000,00 euro, invece 

l’impegno è 286.000,00 euro. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E allora, Dottore Angileri. La variazione è una variazione 

di 286.000,00 euro, perché tale è l’importo del primo 

stralcio, rispetto alle 286.000,00 euro, c’è stato già un 

impegno, e quindi significa che non possiamo toccare 

185.000,00 euro... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

E gli altri 100.000,00 euro... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Li può anche cassare, ma nel momento in cui c’è un parere 

contrario dove le dice, lei può tranquillamente cassare... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

No, volevo capire cosa (inc.). 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Questo lo poteva... dico c’è un progetto, collega 

Ferrantelli, assolutamente, penso che avete avuto modo anche 

di esaminare e approfondire il progetto, gli altri restanti 

100.000,00 euro non so per che cosa serviranno, ma 

sicuramente non sono stati impegnati perché in questo momento 

non è stata richiesta impegno di spesa, lei sa come funziona 

l’uscita nel Bilancio, è giusto? Quindi, una cosa è sicura, 

in questo momento che c’era un impegno finanziario, dove 

286.000,00 euro era la compartecipazione, già certa, della 

Regione e 185.652,00 quello che già è stato impegnato 

rispetto agli impegni finanziari che sono stati assunti, di 

cui 18.000,00 addirittura liquidati. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Mi scusi... io, dico, se non siete ancora pronti, io aggiorno 

a giovedì, ma se dobbiamo votare senza che siamo consapevoli 

di quello che stiamo votando, io dico, onestamente non me la 

sento di fare votare e non mi sembra nemmeno che devo 

convincere qualcuno o qualcuno deve convincere un 

Consigliere. 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

È giusto collega Coppola... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Però dobbiamo capire una cosa, sul punto 4 io posso anche 

sospenderlo oggi, ma devo aggiornare a giovedì i lavori. 

Dico su questo dobbiamo essere chiari, siccome cambia poco 

onestamente, dico, capiamo, c’è un impegno, rispetto ad un 

impegno dobbiamo sapere, dico, non lo attesto io, non lo 

attesto io. Nel momento in cui il Direttore di Ragioneria mi 

certifica, penso che questo lo dovete avere, lo avete avuto, 

in Commissione l’avete anche esaminato il parere del 

Direttore di Ragioneria, “visti gli atti d’Ufficio è 

verificata che oltre alla perdita del finanziamento, 

l’eliminazione della voce riferitasi al progetto Acquasal, 

comporta un danno certo per l’Ente”, lei sa cosa significa 

danno certo, che qualcuno si assumerà la responsabilità. 

Assolutamente, collega Coppola, danno certo significa 

questo, quindi, assolutamente.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Il punto è incardinato collega Ferrantelli. Io posso anche 

sospenderlo, mi dite a quando dobbiamo aggiornare e io 

sospendo perché c’è un aggiornamento, se dobbiamo aggiornare 

che le serve altre 24 ore per poterla approfondire dico, se 

non ha senso, procediamo. Prego Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Io, sono il primo firmatario 

dell’emendamento insieme ad altri tre colleghi, Gabriele Di 

Pietra, Leo Orlando e Piergiorgio Giacalone. Visto il parere 

contabile dei Revisori... mi segue Presidente? Mi rendo 

conto, e non voglio mettere in imbarazzo nessuno per chi non 

condivide questo progetto, io non l’ho condiviso fin 

dall’inizio, con un apposito atto di indirizzo per far sì, 

che il Comune si tirasse fuori dal progetto, è pur vero che 

l’Amministrazione ha deciso di andare avanti e ha approvato, 

e ha fatto quello di cui stiamo parlando. Io personalmente 

non mi convince, continuo a non convincermi dell’utilità del 

progetto, perché, più che salvaguardare la storia naturale 

delle saline, l’ha detto l’Assessore Tumbarello, in caso di 

risultato positivo, può nascere un insediamento di 

acquacultura, che sostanzialmente è un’attività, dunque, per 
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quanto mi riguarda, e per quanto mi sta a cuore lo Stagnone, 

e io non ho casa allo Stagnone, alla Spagnola, così, 

precisiamo, sgombriamo qualsiasi dubbio, preferisco tirarmi 

fuori, lei mi deve dare il tempo necessario Presidente, 

perché io non voglio mettere in imbarazzo l’aula, a decidere 

su un emendamento, perché se i colleghi sottoscrittori, 

insieme a me, dell’emendamento, sono disponibili a ritirare 

l’emendamento, lo ritiriamo, io non mi sento di votare la 

variazione di Bilancio, perché altrimenti la funzione reale 

del Consiglio Comunale, dove non si è capito qual è l’Organo 

sovraordinato e quello sottoposto, io, nella mia funzione di 

Consigliere Comunale, siccome l’Amministrazione ha deciso di 

andare avanti in questo percorso, che se lo votino 

l’Amministrazione con la sua Maggioranza, o con ci l’ha 

condiviso, io esco dall’aula, e mi dispiace, perché sarò 

costretto a non votare la variazione di Bilancio, dove 

all’interno dello stesso atto deliberativo, c’è un 

intervento che riguarda la scuola del Cosentino di via Itria, 

collega Accardi, e l’Acquedotto... rete idrica di contrada 

Birgi se non ricordo male, dunque, pertanto, io non potendo 

esprimere un voto in maniera serena, è nella facoltà delle 

mie funzioni, Presidente, io già preannuncio se i colleghi 

decidono di lasciare l’emendamento, lo voto favorevole, 

anche con il parere contrario, ognuno si assume le proprie 

responsabilità, se i colleghi, ritengono che sia necessario 

ritirare, io non voterò le variazioni di Bilancio, perché 

altrimenti sarei costretto a votare necessariamente sì, e 

siccome non lo voglio fare, io abbandono l’aula. Dunque 

Presidente, se mi dà il tempo di discutere un attimo con i 

colleghi, lo possiamo ritirare colleghi? No, dico, c’è anche 

il collega Giacalone, che io volevo contattare un attimo, se 

mi autorizza a ritirare l’emendamento, noi lo ritiriamo, 

Presidente, e non se ne parla più. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, dico, io non voglio mettere in imbarazzo nessuno, perché 

Ferrantelli, può anche darsi può essere pure tentato di 

votare favorevolmente, io non voglio mettere in imbarazzo 

l’aula, c’è un parere negativo, se decidiamo di ritirarlo, 

lo ritiriamo e non se ne parla più, e ognuno si vota le 

variazioni come deve votare. Dunque Presidente, un attimo, 

me lo concede un minuto Presidente, che chiamo il collega 

Giacalone, perché è a casa. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Allora, Consigliere Coppola, glielo concedo tranquillamente, 

io non ho... 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Per un fatto di correttezza dico... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Guardi, ho anche detto, che per me possiamo sospendere il 

punto, aggiorniamo i lavori anche a giovedì se è necessario, 

potete anche approfondire, cioè, l’importante che quando 

votiamo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, lei è il Presidente dell’aula, ha la facoltà, 

però io, Gabriele Di Pietra e il collega Orlando sono qui e 

mi autorizzano, anche se sono il primo firmatario a ritirare 

l’emendamento. Ma di fatti, io dico, se mi dà un minuto di 

tempo io chiamo il collega Giacalone, se mi dice, ritiro 

l’emendamento e ognuno vota come deve votare, posso? Poi lei 

può decidere di aggiornare i lavori anche a giovedì.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, allora, a prescindere, dico, a 

prescindere, io non ho difficoltà, se ritenete, come dice il 

collega Ferrantelli, di poter... volete approfondire, non lo 

so, lo volete approfondire, approfonditelo... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

È giusto approfondire, ma (inc.) è un’altra cosa Presidente, 

io, dico, le chiedo un minuto solo per (inc.). Presidente, 

allora, chiedo il ritiro dell’emendamento presentato, ho 

parlato con il collega Giacalone, i colleghi Di Pietra e 

Orlando sono qui, per cui, pertanto ritiriamo la proposta di 

emendamento. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Il problema, dice naturalmente il collega Coppola, ha parlato 

a nome suo e a nome possibilmente del collega Giacalone, 

dico, non ho, dico è un problema anche di Regolamento, io 

per mettere in votazione o eliminare l’emendamento, ho la 

necessità... non è il primo firmatario, sono quattro 

firmatari e bisogna che a ritirarlo siano tutti e quattro i 

firmatari, glielo posso garantire, Consigliere Di Pietra, io 

quando vi dico, se è necessario eh... cioè, è un problema 

regolamentare, è un problema procedurale, dico a me cambia 

poco se lo dobbiamo fare giovedì, però dico, mettiamoci al...  

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Manda una e-mail, una Pec, signori miei, dico, non è che... 

noi siamo Pubblici Ufficiali, lavoriamo su atti pubblici, 

collega Coppola, con tutta la buona volontà, dico, io non 

per essere... dico, collega Di Pietra, non è il problema il 

primo firmatario, come? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Guardi, Segretario, onestamente, glielo dica lei, perché 

magari il... dico, sulla questione, diversamente non ha senso 

che ci siano i condivisori, ma infatti quello che dico... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Bravissimo, bravissimo. Le spiego, le spiego, io non so quale 

potrebbe essere l’esito della votazione, ma sicuramente ci 

potrebbe essere un danno certo, nel momento in cui c’è un 

danno certo, e qualcuno fa causa, giusto, la documentazione 

deve essere a posto, non è che possiamo permetterci di fare 

delle sbavature.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Chiederò al collega Giacalone, se... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

E io non lo voglio votare, senza che le carte sono a posto, 

infatti sto dicendo trattiamolo giovedì, collega Di Pietra, 

quello che dico io è, trattiamolo giovedì. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Se il collega Giacalone (inc.) ... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perfetto, dico, abbiamo l’altra variazione di Bilancio che 

possiamo fare, un altro debito fuori Bilancio, votiamo queste 

cose e aggiorniamo a giovedì, e siamo a posto, dico, mi 

sembra che... o volete aggiornare a domani, aggiorniamo a 

domani, dico, per me è indifferente. Allora, se siamo tutti 

d’accordo, per come mi sembra che siamo d’accordo, 

sospendiamo la trattazione del punto 4, lo tratteremo in 

Seduta di aggiornamento giovedì, visto che abbiamo delle 
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scadenze perentorie, e non possiamo Segretario... e allora, 

se siamo tutti d’accordo e nessuno è contrario sospendiamo 

il punto 4. Mi sembra che nessuno chieda di intervenire 

Segretario, quindi sospendiamo il punto 4. Passiamo a questo 

punto, al punto 5. 
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Punto numero 5 all’ordine del giorno. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

“Variazione al n. 2 al Bilancio di Previsione Finanziario 

2022/2024 esercizio 2023, ai sensi dell’art. 175 comma 3 

lettera A del D. Lgs. 267/2000 e successive modifiche e 

integrazioni”. Sul punto 5, Presidente Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, questa è la variazione n. 2, al Bilancio di Previsione 

Finanziario 2022/2024 esercizio 2023 ai sensi dell’art. 175 

comma 3 lettera A del D. Lgs. n. 267/2000, è una somma che 

proviene dalla Comunità Europea, dalla Regione, dallo Stato, 

di 9.481.038,83 euro, così distribuite, sistema informative, 

530.357,07 per il porto, in quanto l’impianto di 

videosorveglianza e illuminazione, 250.000,00 euro, rifiuti 

24.000,00 euro per i rifiuti, e servizi sociali 8.926.000,00 

Servizi Sociali, io, avrei chiesto ma non c’è l’Assessore 

Piraino, specificatamente come vengono impiegati questi 

8.926.000,00 per i Servizi Sociali. Tuttavia la Commissione 

ha dato parere favorevole, e ci possiamo riservare anche in 

seguito per avere delucidazioni dall’Assessore Piraino per 

quanto riguarda la somma di 8.926.000,00 e quindi, parere 

favorevole significa che il Consiglio se vuole può 

deliberare.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Chi chiede di intervenire sul punto in questione. Chi chiede 

di intervenire sulla... allora, è stata introdotta dal 

Consigliere Ferrantelli, la variazione di Bilancio, seconda, 

la seconda variazione di Bilancio per complessivi 

9.000.000,00 di euro, ci sono i pareri favorevoli da parte 

delle Commissioni Consiliari e il parere favorevole da parte 

degli Uffici... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È quello che volevo capire io, infatti chiedevo al Presidente 

Ferrantelli o a qualcuno del... se il Direttore di 

Ragioneria, o la parte... perché riguarda il settore più 

Politiche Sociali che altro, da quello che mi è sembrato di 

capire, Dottore Angileri, sbaglio? Allora, chi è nelle 

condizioni di potere relazionare degli Assessori presenti o 

dell’Ufficio Ragioneria? Il Consigliere di... il Presidente 

della Commissione Politiche Sociali, Nicola Fici chiedeva 
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una relazione. Consigliere Fici, mi viene detto dal collega 

Di Pietra che già sulla questione si era già espressa e aveva 

relazionato l’Amministrazione nella Seduta precedente, io 

non sono nelle condizioni di dire quello che è stato detto, 

dico, se a lei necessita, è giusto che qualcuno dei presenti 

relazioni, quantomeno, in linea di massima, il Dottore 

Angileri è pronto a relazionare, prego. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Come è stato introdotto allo scorso Consiglio Comunale, la 

variazione riguarda sei interventi, ovvero, l’intervento 

quello degli incarichi per la certificazione di 

vulnerabilità sismica dei prezzi scolastici di proprietà 

comunale, importo finanziato 322.720,41. Poi abbiamo, 

progetti di innovazione tecnologica in ambito informatico, 

che si chiamano, Marsala in democracy e archivi digitali, 

praticamente non si tratta altro di implementazione del 

nostro data center, con... per andare diciamo, incontro ai 

cittadini e per dare più servizi possibili in ambito 

informatico alla nostra cittadinanza, attraverso il portale, 

il cassetto fiscale e quant’altro, l’introduzione di altre 

forme di pago (inc.) di pagamento, incrementazione di già, 

di tutto ciò che abbiamo, e poi l’archivio digitale, si 

tratta di digitalizzare i nostri archivi. Andando avanti poi 

abbiamo, 250.000,00 euro che è il finanziamento 

dell’impianto di illuminazione del Bacino portuale di 

Marsala, e la realizzazione dell’impianto di 

videosorveglianza. E poi abbiamo l’acquisizione di servizi 

diversi di consulenza per il progetto di sostenibilità 

energetico ambientale, il così detto CER, per questo serve 

solo 24.481,76. L’importo più grosso abbiamo detto, è quello 

per i Servizi Sociali, 8.926.200,00 e si tratta di diciamo, 

l’inserimento in Bilancio di ciò che è stato... dell’accordo 

di collaborazione che è stato deliberato con la deliberazione 

di Giunta Comunale n. 138 del 2 maggio, ovvero, si tratta di 

intervenire per il contrasto ai cambiamenti climatici e alla 

transizione verso un’economia circolare, e la promozione di 

azione di rigenerazione urbana, e di risposta al disagio 

socioeconomico anche attraverso l’innovazione sociale e la 

rivitalizzazione del tessuto imprenditoriale, prevedendo 

interventi di carattere settoriali e finalizzati a 

promuovere iniziative di inclusione, di innovazione sociale 

e il miglioramento della qualità della vita, in contesti 

degradati ed area di disagio, in particolare il programma 

dedica due priorità di investimento, uno, è la priorità 5, 

Servizi per l’inclusione e l’innovazione sociale, (inc.) e 

la priorità 6, infrastrutture per l’inclusione sociale e 

interventi nelle città medie, il progetto si inserisce nel 

programma nazionale metroplass, e città medio grandi del 

Sud, 2021/2027. L’intervento complessivo abbiamo detto è di 

8.926.000,00 il protocollo di intesa prevede, è stato fatto 
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con l’Autorità di gestione del Ministero, che si impegna a 

fornire il necessario supporto (inc.) e tecnico per lo 

svolgimento delle attività di accompagnamento alla 

programmazione e progettazione degli interventi da 

presentare secondo le modalità indicate nelle linee guida. 

Nella convenzione che è stata sottoscritta fra l’Autorità di 

gestione Agenzia per la coesione territoriale, rappresentata 

e che ha sede in Roma, e il Comune di Marsala rappresentata 

dal Sindaco, rappresentata dal Dottor Giorgio (inc.) 

l’Autorità di Gestione, ed è un’Autorità di Gestione 

Ministeriale. Tutto riguarda diciamo, il programma che 

abbiamo detto, di inclusione e di miglioramento dei servizi 

sociali e infrastrutturali in questo Ambito del Comune di 

Marsala. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Quindi, in questo momento è solo un problema di introdurre 

diciamo, la voce di una partita di giro, la voce è una 

partita di giro se non sbaglio è giusto, c’è un’entrata 

finanziaria quindi con l’uscita che dovrebbe essere 

contabilizzata. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Sì, 8.926.000,00 il Comune, a parte diciamo, l’impegno dei 

Servizi Sociali, l’impegno materiale, non... l’impegno 

finanziario è tutto a carico di... 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Presidente Fici, penso che possa in questo momento bastare, 

poi darò in sede di Conferenza dei Capigruppo, l’indicazione 

possibilmente, che la Commissione, su tutta questa che è la 

programmazione, è giusto che approfondisca, e capisca... in 

Commissione, in Commissione non ci saranno problemi, assieme 

all’Assessore Piraino e ai Dirigenti, sarà sicuramente 

sviscerata e approfondita tutta questa tematica su come 

dovranno essere gestiti i fondi del PNRR. Consigliere Di 

Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, mi deve perdonare per questo intervento, 

tra l’altro l’ho accennato poc’anzi anche se non al 

microfono, se ritenete opportuno esaminare nuovamente tutta 

la documentazione in Commissione, convocare chi ritenete più 

opportuno, per carità, non saremo noi a negare questa 

opportunità, questa possibilità o a non condividere questa 

richiesta, però come fatto poco fa, mi sembra doveroso 

ricordare ancora una volta, che durante la scorsa Seduta, 

sia il Dirigente Angileri, che se non ricordo male svolgeva 
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anche la funzione di Segretario Generale, che gli Assessori 

Piraino e Tumbarello, hanno già relazione tutta la delibera 

della proposta di variazione n. 2, infatti l’argomento del... 

l’intervento del Dirigente Angileri, uguale a quello della 

scorsa Seduta, lo ricordo, e con i colleghi Orlando e Titone, 

ci chiedevamo se non fosse lo stesso intervento essendo la 

stessa proposta, è ovvio che sia lo stesso, quindi non 

comprendo perché proporre di rinviare ancora una volta, per 

quanto ci riguarda siamo pronti a votare già stasera, anche 

perché trattasi di variazione, quindi, cosa vogliamo 

analizzare. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Di Pietra, non si rinvia nulla, si mette in 

votazione, il problema è che il collega Fici chiedeva 

quantomeno per linea di principio capire, cosa fosse la 

variazione di Bilancio, perché alla Seduta precedente non 

era presente, quindi se un Consigliere chiede quantomeno in 

linea di principio, di avere contezza in che cosa consiste 

la variazione... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, no, assolutamente, non è stato detto questo, abbiamo 

detto semmai in una fase successiva, in fase di attuazione 

possibilmente in Commissione, può ascoltare il Dirigente, 

Funzionario e gli altri, per una questione di 

approfondimento, ma non della delibera in questione, su come 

verranno gestiti i fondi. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola prego. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Allora, no, no, io ho capito benissimo 

l’intervento del Presidente dove, noi siamo pronti a votarlo, 

la variazione al Bilancio, sicuramente non... saranno fondi 

utilissimi, però è pur vero, cari colleghi, e mi rivolgo al 

neo Presidente della Commissione Politiche Sociali, Dottore 

Nicola Fici, che bisogna intervenire ed essere più attenti 

a come vengono impiegate le risorse, una cosa essenziale, e 

l’abbiamo detto fin dall’inizio del mandato, Presidente, è 

che, il Consiglio Comunale, quantomeno la Commissione di 
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merito, faccia parte quantomeno, anche come ascolto rispetto 

a quelle che sono le proposte che passano attraverso il Piano 

di zona e dunque attraverso il Distretto Socio Sanitario, 

che fra l’altro oggi nella missione 5, dove si parla, non si 

fa più un distinguo tra la Sanità e anche gli aspetti 

Sociale, vengano attenzionati con più puntigliosità, 

Presidente, io penso che, io quando sento parlare di 

progetti, ormai mi sono fatto un’idea sui progetti, eh, dico, 

perché ogni progetto, mi pare che noi facciamo sempre 

progetti, però poi nella buona sostanza, non abbiamo risolto 

nulla, se non essere solamente in fase di regressione 

Socioculturale a tutti i livelli, io mi auguro che per 

l’impegno di queste risorse, ci sia veramente attenzione 

soprattutto per l’Educazione Civica nelle scuole, per 

l’integrazione sociale dei bambini per la dispersione 

scolastica e per tante altre situazioni dove noi viviamo 

contesti sociali che vivono in condizioni di assoluto 

abbandono, Presidente, questo bisogna fare, bisogna che 

tutti i progetti e tutte le risorse siano funzionali alla 

comunità marsalese, altrimenti abbiamo solo fatto i 

progetti, si spendono soldi, però poi di fatto non rimane 

niente. Dunque Presidente, ha fatto bene ad invitare il 

Presidente della Commissione, Dottore Fici, ad attenzionare 

e valutare con attenzione, non con più attenzione, e cercando 

di essere anche propositivi affinché le risorse vengano 

impiegate con una certa razionalità. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Coppola. Prima di mettere in votazione, 

aggiorno i lavori a giovedì 22 alle ore 17:00, quindi i 

lavori vengono aggiornati a giovedì 22 alle ore 17:00. 

Possiamo mettere in votazione per appello nominale, 

Segretario, il punto 5. Prego Segretario per appello 

nominale. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,        assente;   
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Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,      favorevole;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,       assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,       assente;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,     favorevole;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,    favorevole; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Prendono parte alla votazione sul punto 5, 13 Consiglieri 

Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 7, la 

variazione di Bilancio viene approvata con 13 voti favorevoli 

su 13 votanti. Dopo l’approvazione di questo punto, auguro 

a tutti una buona serata, la Seduta è chiusa. 


